



FICHA:

Los hijos de la piedra / Miguel Hernández. -- [Buenos Aires] : Quetzal, [1959] 59 p. ; 21 x 14 cm Índice: p. [61]. -- Colofón: Este libro se terminó de imprimir en Industrias Gráficas Rosso S.A.I.C.I., el día 7 de abril de 1959, en la calle Doblás 955, Bs.As.

COMENTARIO:

Edición incompleta. El prólogo anónimo ("Miguel Hernández, pp.7-10), claramente tendencioso, está plagado de tópicos y algunos errores, como el título de Perito en lunas, rebautizado como Puerto en lunas, o Seis poemas inéditos y nueve más también: Sus poemas inéditos y nueve más. Las inexactitudes provocadas por los testimonios de Neruda y Alberti hacen acto de presencia, especialmente en el escabroso asunto de la liberación en septiembre de 1939 de Hernández por mediación del cardenal Baudrillart (no Bandrillart) y la actuación de Carlos Morla Lynch como Encargado de Negocios de la Embajada chilena, calificado como "abyecto"; la cita de una carta dirigida a Josefina en la que critica los malos tratos que sufre en manos de sus paisanos (confunde la prisión habilitada en el seminario San Miguel de Orihuela con el Reformatorio de Adultos alicantino); la propuesta de libertad a cambio de colaborar con el nuevo régimen y, finalmente, el sacrificio de los tres poetas (Lorca, Machado y Hernández), son algunos temas de interés. Josefina Manresa, en su libro Recuerdos de la viuda de Miguel Hernández (Madrid, Ediciones de la Torre, 1981, 2ªed. Corregida y aumentada, p.183, afirma que "en 1959 salió en la editorial Quetzal de Buenos Aires la obra Los hijos de la piedra tratando el texto con mucha falta de fidelidad y llevando un prólogo anónimo". Se trata de la única obra extensa en prosa, escrita durante el año 1935. En la Obra Completa del poeta (Madrid, Espasa-Calpe, 1992, Tomo II, pp.1199-1201) se ofrecen más datos sobre esta obra y la fijación definitiva del texto.